

Hay más de 50 mil tn excedentarias de azúcar y Gobierno no concreta exportación

A un mes del inicio de la zafra 2013, los cañeros reportan más de 50 mil toneladas excedentarias de azúcar almacenada y esperan que el Gobierno cumpla con su compromiso de lograr un acuerdo de exportación a Venezuela, caso contrario, el precio caería por la sobreoferta en el mercado interno, informaron ayer representantes del Ingenio Azucarero Guabirá, de Unagro y del Ingenio Azucarero Bermejo. El consumo de azúcar en el mercado interno bordea los 7,5 millones de quintales al año y 50 mil toneladas equivalen a 1 millón de quintales.

Pastor Ferreira, del Ingenio Azucarero Bermejo, reportó que ese ingenio tiene al menos 20.000 toneladas de excedente y que, a pesar de que el Gobierno anunció que gestionaba mercado en Venezuela, aún no había nada concreto.

“Pasa el tiempo, nos urge concretar esa venta porque los precios van a caer”, dijo Ferreira.

El Gobierno habría fijado algunas condiciones como un precio “especial” de unos 490 dólares por tonelada, puesto en Patacamaya; trasvasar el producto a sacos de 50 kilos y cumplir con un enmallado, norma exigida en Venezuela.

Al respecto, Ferreira dijo que se pidió obviar ambos procedimientos porque encarecen los costos de los azucareros.

Francisco Alvarado, de Guabirá, dijo que ese ingenio tiene como 20 mil toneladas excedentarias y que para evitar este conflicto anual, la liberación de excedentes debería estar incluida en la Ley del Complejo Productivo de la Caña de Azúcar, cuyo reglamento está en proceso.

Por su parte, Marcelo Fraija, gerente general de Unagro, señaló que ese ingenio tiene de 10 a 12 mil toneladas de azúcar excedentarias.

“Hace como un mes que nos dijeron de manera informal (sobre las gestiones) y, formalmente, hace unos 10 días vinieron a ver la calidad y tomar muestras, pero no hay nada”, dijo y añadió que extraoficialmente se sabe que el Gobierno negocia “un tema de puertos y el transporte”.

Este medio intentó comunicarse sin éxito con el viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Camilo Morales, para conocer el avance de las negociaciones.